

Año..... Ptas. 4'50  
Semestre... 2'50  
Trimestre... 1,50

Extranjero doble precio.  
Anuncios y comunicados  
a precios económicos

# TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente  
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADOS

Franqueo concertado

DIRECTOR:  
**José Sáenz**  
a quien se dirigirá toda  
la correspondencia.

Redacción y Administra-  
ción: Collado, 9.  
Soria.

AÑO VI.

Sábado 6 de Mayo de 1911

NUM. 678

## La Moderna, Casa de Viajeros

(Instalada en el local que ocupó el H. del Comercio)

DE

### JOSÉ SAENZ

Collado, 9 (TIERRA SORIANA)—SORIA

Elegante y lujoso comedor. Higiénicas habitaciones. Trato esmerado. Precios económicos.

## Guerra á la tuberculosis

VI y último.

Enseñémonos á tener una limpieza esmerada en todo nuestro cuerpo, y en nuestras ropas; particularmente tratándose de nuestro cuerpo, lavándose bien, con simplemente agua templada y jabón, el mayor número de veces posible.

¡Dá grima ver sujetos, especialmente en las aldeas, con más mugre, que *cera bendita hay en los altares!* ¡No digamos nada de los pequeñuelos, que aún conservan cuando son mayorcitos, las primeras legañas que se les formaron!

Particularmente donde la limpieza y los lavados deben ser exagerados, es en las manos, cara, nariz y boca.

Deben ventilarse con frecuencia todas las habitaciones de las casas, especialmente aquellas destinadas á dormitorios, habituándose á la beneficiosa costumbre de dormir con la ventana abierta, aún en las noches más frías.

Procurad solearlas todos los días.

Construyendo locales para escuelas, de cubicación suficiente, y de amplios ventanales, que puedan abrirse muy á menudo para conseguir respirar siempre, ó casi siempre, aire purísimo.

Impedir que en las casas haya verdadero hacinamiento de personas, edificando casas baratas y espaciosas para familias de obreros.

Multiplicando el arbolado en calles, plazas y paseos, que constituyen segundos pulmones para la especie humana.

Inspeccionad á diario los mataderos públicos, al objeto de no dejar sea consumida nunca una res afectada por la tuberculosis.

Inspeccionad las leches, esterilizando las procedentes de animales tuberculosos; y encargando además sean hervidas antes de ingerirse.

No consintiendo se fume en las habitaciones de los enfermos (y si ser puede en

las de los sanos), por ser el tabaco el enemigo más acérrimo de los pulmones.

Obligando á que nadie escupa en el suelo, y si, en escupidoras, que se puedan limpiar, y esterilizar por la ebullición ú otro procedimiento en cualquiera.

Obligar á que el barrido se haga siempre humedeciendo el piso, para evitar se haga polvo.

Desinfectar al mudarse de casa, y por si acaso, todas y cada una de las habitaciones.

Desinfectar en la estufa de esterilización todos los vestidos y ropas que pudieran haber pertenecido á algún tuberculoso.

Vigilando constantemente las autoridades la venta de muebles, ropas, etc. y no permitiendo sean de nuevo usadas, sin ser previamente desinfectadas.

Y, por último procurar tener tranquilidad de espíritu para no mermarnos resistencias y ser fácilmente objeto de conquista, por parte del maldito bacilo de Koch.

Decía que la tuberculosis es curable, y lo repito; manifestando de antemano que en los primeros tiempos del mal, no tan sólo es curable sino fácilmente curable.

Los medios para lograr, una vez puestos en juego, la curación de la tuberculosis y que el vulgo debe conocer sólo se reducen al uso siempre, ó casi siempre, de aire puro y de grandes alturas, alimentación sabre-abundante, descanso físico y moral, y el uso de la escupidora constante para no recaer en la enfermedad.

En cuanto á los terapéuticos empleados, revulsivos cutáneos, botones de fuego, inyecciones de sueros, tuberculinas, tuberculocinas, curas termales, preparados de farmacia ya causales, ya sintomatológicos, no debo decir más, que del uso de ellos se encargarán compañeros, el menos experto, mucho más experto, mucho más que éste que os escribe éstas mal hilvanadas líneas.

Si con la lectura de érras, lográis empleándolas arrancar á la tuberculosis una sola víctima, me vería suficientemente premiado, tanto en el terreno espiritual como profesional.

Trabajemos todos, unámonos todos y luchemos todos, defendiendo juntos este lema:

¡Guerra á la tuberculosis!

ANTONIO MARTÍN Y OROZCO.  
Médico.  
Baraona y Abril de 1911.

## INSTANTANEA

### Petición justa.

Para el Ayuntamiento.

Los vigilantes nocturnos formulan, *in mente*, hace tiempo, una demanda que espontáneamente me encargo yo de reproducir aquí.

Estos modestos guardadores de la tranquilidad durante las horas en que los demás vaginos descansamos, tienen, ellos lo saben bien, mi consideración y mi simpatía.

Pretenden justamente que el Concejo les aumente en algo su pobre haber, ó por lo menos, que desaparezca de su organización interna esta exigencia: la de que cuando uno de ellos se encuentre enfermo tenga que poner por su cuenta un sustituto.

Es poco humano pedir semejante sacrificio á un funcionario que gana dos pesetas de jornal. Y si un año tiene la desgracia de sufrir una enfermedad durante un mes, fácil es calcular que será de sus pobres medios.

El Ayuntamiento ha entendido la cuestión al revés; en vez de prestar mayor auxilio á sus servidores enfermos, les exige, en tales condiciones, mayores sacrificios. Y esto no debe ser, ni puede justificarse una de tantas razones económicas que, puesta en práctica, ha de significar muy poco.

Yo me permito presentar la cuestión á todos los ediles, porque todos son amigos míos, y apelo á este título para que al ser discutido el próximo presupuesto, hagan que desaparezca, por lo menos, esa exigencia indebida y poco humana. Lo agradeceríamos los interesados y yo, y lo vería bien todo el vecindario.

JOSÉ M.<sup>a</sup> PALACIO

### Para los emigrantes

Hemos leído una carta fechada en La Habana (Cuba) en la que se dan notas desconsoladoras respecto á la situación de aquella República, antigua colonia española.

Miles de hombres huelgan á la fuerza por no tener donde trabajar. Todas las fuentes de producción están paralizadas, y los pocos obreros que trabajan, ganan escasamente para comer.

El comercio está poco menos que muerto.

El pasaje á España costaba antes 200 pesetas; hoy cuesta tan solo 80 pesetas, y millares de compatriotas nuestros, según la carta á que nos referimos, vuelven de nuevo á España completamente desengañados.

La situación de aquel país es cada vez peor.

Respecto al estado de México, próximo á Cuba, no tiene nada que envidiar la República cubana.

Nos hacemos eco de estas noticias por lo que puedan servir á nuestros compatriotas.

## Arévalo (Avila)

Precios en el mercado de hoy.

Trigo al detall, 44 reales fanega habiendo una entrada de 250 fanegas, centeno, 30; cebada, 24 y 25; algarrobas, 24; guisantes, 34; patatas, arroba, 2 pesetas.

Operaciones en partida

TRIGOS.—Hay ofertas de 500 fanegas á 45 reales las 94 libras y sólo pagan á 44 fanega habiéndose efectuado la venta de 400 fanegas á 44 1/2.

Situación agrícola

El tiempo que reina es bueno y la cosecha se presenta bien.

Los precios en calma.

Hay pocos vendedores y muy pocas existencias.

Noticias de la localidad

El mercado de hoy poco concurrido por causa de ser fiesta en este obispado; por lo tanto é te se terminó enseguida.

MARIANO ROLDAN.

2 V-1911.

## DIPUTACION PROVINCIAL

Nota de los acuerdos tomados en las sesiones por aquella celebradas los días 1, 2 y 3 del corriente.

Una vez aprobadas las actas correspondientes, fueron admitidos al ejercicio del cargo de diputados, los Sras. D. Joaquín Iglesias, don Vicente Alvarez, don Eusebio Cacho y don Anastasio Vitoria, por el Distrito de Agrida; y don José Rodrigo, don Carlos Alonso de Martirena, don Benito Sanz Encabo y don Angel Carrillo, por el de Almazán.

Designó á don Benito Sanz Encabo para Presidente de la Corporación; á don Sotero Lla rente Lapuerta, para Vicepresidente y á don Vicente de Benito, y don Angel Carrillo, para Secretarios.

Así mismo nombró Vicepresidente de la Comisión provincial á don Luis Posada, el que, con don Anastasio Vitoria, por Agrida, don Angel Carrillo, por Almazán, don Manuel Hilario Ayuso, por Burgo de Osma, y don Vicente de Benito, por Medinaceli, formarán dicha Corporación durante el año 1911 á 1912.

Fué oída con singular complacencia la lectura de la Memoria que presentó la Comisión provincial, dando cuenta de su gestión durante el año último, así como también la de la que la Secretaría elevó á la Superioridad, en cumplimiento de las disposiciones vigentes.

Designó á los señores don Vicente Alvarez, don Angel Carrillo y don Anastasio Vitoria, para que examinen las cuentas provinciales correspondientes al año 1910.

Autorizó á la Comisión provincial para que proceda al exámen de los poderes y acuerdos recientemente presentados por la Sociedad Anónima del ferrocarril de Soria, y proponga lo que estime oportuno acerca de la personalidad de aquella y de su Consejero Delegado don Raoul Otlet, con el fin de resolver la recla-

mación de las subvenciones ofrecidas para la construcción de la línea férrea de Torralba á Soria.

Aunque con el mayor sentimiento, desestimó la petición de socorros formulada por la Alcaldía de Vea, por los daños que las nevadas del último invierno, causaron al vecindario de dicho pueblo.

Aprobó el contrato celebrado por la Comisión gestora del ferrocarril de Burgos, Soria, Calatayud, para la construcción del mismo, en el caso de que sean aprobados los estudios propiedad de las provincias interesadas.

## Información de "Tierra Soriana," (De nuestro servicio especial directo.) DE MADRID

Noticias oficiales

El Sr. Canalejas visitó hoy á los Sres. Montero Ríos y Conde de Romanones para tratar con ambos presidentes de los futuros debates parlamentarios, de la provisión de las vacantes de las mesas y para rogarles que habiliten los días de San Isidro y Santo del Rey, con objeto de celebrar sesión en ambas Cámaras á pesar de la festividad de ambos días.

Al despachar con D. Alfonso, sometió á la firma de este un decreto nombrando subsecretario de Gracia y Justicia al Sr. Montero Villegas y otro creando la Comisión encargada de estudiar la reforma del Código de Justicia militar. Esta se constituirá el lunes.

El jefe del Gobierno nos ha manifestado á mediodía que en vista de la repetición de robos y merodeos que se registran en las cercanías de Ceuta, la policía ha recibido ordenes terminantes para reprimir di hos actos con toda energía.

Después se ocupó de las diferencias de apreciación surgidas entre los gobiernos de España y Francia, acerca de los asuntos, manifestando que se han hecho al gabinete de París indicaciones amistosas que espera serán atendidas.

Respecto á las declaraciones que hizo á un redactor del periódico parisiés *Le Figaro* sobre la cuestión religiosa, dijo que hasta ahora ni Roma ni nadie, excepto el rey y los ministros, conoce el texto del proyecto de ley de Asociaciones.

La emigración

Esta tarde se reunirá en el ministerio de Fomento el Consejo Superior de Emigración para examinar las Memorias redactadas por los inspectores especiales mandados por el Sr. Gasset á estudiar los orígenes y desarrollo de la emigración en distintos puntos de la península.

PROVINCIAS

Obreros despedidos

Oviedo.—En la fábrica de Mieres han sido despedidos varios mineros por faltar al trabajo, sin previo permiso, el día 1.º de Mayo...

El Congreso vitícola

Pamplona.—Conceptuando la Diputación inadmisibles las condiciones fijadas por la Real Orden dictada por el Ministro de la Guerra...

El cultivo del tabaco

Granada.—La Asamblea provincial ha aceptado por iniciativa de la Diputación de Jaén que se celebre en Granada la Asamblea regional...

Elección de cargos

Segovia.—Han sido elegidos, Presidente de la Diputación el señor Bermejo Mayoral; Vicepresidente, señor Lacalle...

Suicidio

Se ha suicidado, arrojándose a un pozo, Angela Moreno de Abados. Se ignoran las causas que la indujeron a tomar tan fatal resolución.

Los diputados provinciales

Valencia.—Hoy no se ha celebrado sesión en la Diputación por persistir en su retraimiento los diputados demócratas y republicanos.

—Se dice que en breve visitará este puerto la Escuadra Inglesa.

Auto volcado

Barcelona.—En el kilómetro 48 de la carretera de Igualada a Sitges, ha volcado un automóvil, resultando gravemente heridos Simón Baixeras de Sarriá, José María Ortega Ballester y Sebastián Puig Gómez.

Arte religioso

Se ha recibido la estatua de Santa Elena, que rematará el cimborrio del recinto construido en la catedral. La estatua mide cuatro metros de altura, y ha sido modelada por el escultor Alento

ru, y en Olot será fundida en bronce. Esta será una obra de arte. El lunes será colocada en su sitio.

Diputación foral

Vitoria.—A las cuatro de la tarde se ha constituido la Diputación eligiendo Presidente á don Federico Baraibar, conservador; vicepresidente, á D. Justino Miguel, republicano vicepresidente de la comisión permanente al Sr. Azaola Urquijo, ministerial.

Trátase de crear un servicio de automóviles entre Vitoria y Navarra para mercancías y minerales. Se observa inusitado movimiento para la construcción de los ferrocarriles provinciales empezando por el Anglo-Vasco-Navarro. Mañana comenzará á funcionar el Banco regulador para la venta de carnes por cuenta del Ayuntamiento.

Regreso de una columna

Melilla.—Esta tarde regresó de Cabo de Agua la columna que mandaba el comandante Civantos y que marchó á castigar á los kabileños de Beniukil que agredieron á las moras. Detuvieron siete moros, incautándose de cuatro fusiles y sesenta cabezas de ganado.

El conflicto de la luz

Murcia 5.—Continúa en el mismo estado el conflicto de la luz en Cartagena.

El Gobernador ha celebrado entrevistas con el Alcalde de Cartagena, con el gerente de la fábrica del gas y con varios accionistas de ésta, no llegando á un acuerdo. Esta mañana formaba larga cola el público que había acudido á las sucursales del Banco de Murcia y Cartagena, á retirar sus capitales por temor á que dichos establecimientos se declararan en quiebra.

Ha dado lugar á esta actitud del público la intame campaña de La Tierra de que ayer hablé.

Sangriento suceso

Bilbao 5.—Se dió anoche cuenta por la bene mérita de Arrigorriaga al gobernador civil de un sangriento suceso ocurrido en una casa de San Miguel de Basauri.

Por cuestiones de familia hubo por la mañana un altercado entre el matrimonio Nicomedes Arani samendi Monasterio, de 53 años, y Felipa Usaga Eguíluz, de 56.

El marido maltrató á su esposa en forma tal, que á los lamentos acudió un hijo de ambos, llamado Agustín, de 23 años, y como natural defendió á su madre.

Entonces Nicomedes arremetió á golpes contra su hijo, lanzándose ambos las sillas y cuantos objetos hallaban á mano.

El hijo se apoderó de un azadón y dió varios golpes á su padre, dejándole tendido.

Cuando al escándalo consiguientemente acudieron los vecinos y autoridades, hallaron al Nicomedes herido de importancia.

El médico le apreció secciona el pabellón de la oreja izquierda y además lesiones en la cara y cuello y fuertes golpes en el costado derecho, calificados todos de gravedad relativa.

El hijo fué detenido y encerrado en la prevención á disposición del juzgado de instrucción.

MARRUECOS

Documentos diplomáticos

El Sr. Canalejas ha recibido telegramas sobre Marruecos y documentos diplomáticos que no cree sea discreto el publicarlos.

Impresiones del comandante del «Infanta Isabel»

El comandante del crucero Infanta Isabel ha visitado al señor Canalejas comunicándole las impresiones de su viaje hasta la costa occidental de Marruecos. También tocó la de Mar pequeña.

Queja de los moros amigos

El Sr. Canalejas ha recibido un telegrama de Ceuta en el que se dice que los jefes de las kábilas de aquellas inmediaciones se quejan de los frecuentes robos de que son objeto por parte de los rebeldes. El presidente ha ofrecido que se adoptarán medidas hasta que se organice la policía.

Correos desvalijados

Manifiestan de Tánger que siguen las dificultades para comunicar con Fez.

Las noticias llegan confusas y con retraso, resultando un verdadero rompecabezas.

La mayoría de los correos son desvalijados.

Tribu sublevada

La tribu de Hatlan se halla toda levantada en armas contra el antiguo gobernador, el Raisuli, autor del levantamiento en venganza de haber sido desposeído de su cargo.

Los nuevos rebeldes han expresado sus deseos de libertad é independencia.

Rumores alarmantes.—Los insurrectos entran en Fez.—Luchas sangrientas.

Las últimas noticias recibidas de Tánger son en extremo alarmantes.

Estas dicen que los insurrectos que sitiaban á Fez lograron penetrar después de reñidísimo combate en Fez el viejo.

El sultán, los notables de la ciudad y las gentes del Magzen, huyeron perseguidos por los insurrectos y se refugiaron en la parte nueva de la ciudad.

Después de una violentísima y encarnizada lucha los insurrectos llegaron á enseñorearse de gran parte de la ciudad, cometiendo actos de venganza terrible entre los habitantes.

Después arrastraron los aduares y castigaron duramente á las tribus neutrales, por no haberles querido prestar el auxilio que de ellas habían solicitado.

ULTIMA HORA

(POR TELEGRAFO)

Madrid 6, (4 t.)

Proyectos

Ha sido firmada la autorización para presentar á las Cortes los proyectos de ley de asociaciones, consumos, presupuestos, división de las islas Canarias y otros.

Es probable que esta tarde sea firmado por el rey el nombramiento de vicepresidente del Senado.

De huelgas

Pablo Iglesias ha conferenciado con Canalejas res-

pecto á la huelga de Mieres. El Gobierno procurará una solución rápida.

El Sr. Azcárate habló al jefe del Gabinete acerca de la huelga de albañiles de Madrid.

Espérase que ésta quede solucionada el lunes.

La manifestación de mañana.—El viaje de Gasset.

En las manifestaciones de mañana, se ha prohibido cantar himnos, para evitar sirvan de pretexto á profemar gritos subversivos.

Esta noche marcha Gasset á Barcelona.

Congreso de Agricultura

La sesión de clausura del Congreso internacional de Agricultura se celebrará mañana. Pronunciarán discursos el rey, Canalejas y Moret.

Varias noticias

No hay nada nuevo respecto á la cuestión de Marruecos.

El proyecto de ley de Asociaciones es extenso y consta de un largo preámbulo y más de 30 artículos.

En Gibraltar se han recibido radiotelegramas de Argelia comunicando que el general francés Loute, al frente de tres columnas, ha ocupado sin lucha Debdon, al Oeste de Taurirt. Los moros abandonaron la población quedando tan sós los judíos.

Loute acampó en la alcazaba de Tánger. (Esto dice el telegrama). Muley Zin hallase tras él con los benimitir y demás insurrectos.

En París se cree que las reclamaciones de España, se refieren á la presencia de oficiales franceses en Alkazar.

«Le Temps» atribuye la actitud de ciertos periódicos españoles á una maniobra del Gobierno para agitar el espantajo de Marruecos y evitar dificultades interiores en vísperas de la apertura de Cortes.

Ha causado sensación en los círculos oficiales el suelto oficioso de la Prensa alemana, en el que se afirma seca y rotundamente, que los europeos no corren peligro en Fez, cuyos caminos están libres y abiertos al tráfico.

Esto, y otras indicaciones directas del Gobierno alemán, parece que han motivado la decisión del francés, para ordenar á la columna Brulard, que se detenga antes de llegar á Fez. P.

Ferrocarril Soria-Castejón

Trabajos de la Comisión

Nuestro distinguido y querido amigo D. Leon del Rfo, en nombre propio, y en el de sus compañeros de Comisión, envía con fecha de ayer las siguientes noticias de los trabajos realizados, á los periódicos El Avisador Numantino, Noticiero de Soria y Tierra Soriana.

Quedamos muy reconocidos á

la bondad del Sr. Del Rfo, y deseamos que esas dificultades previstas desaparezcan con toda rapidez.

\*\*

«La Comisión ha visitado á los representantes en Cortes, quienes se reunieron antes de ayer con los de Navarra para tratar de solucionar el asunto. Visitaron á Canalejas, quien repitió los mismos ofrecimientos de siempre.

Esta tarde, á las seis, se reunirán en el Congreso los representantes de Soria y Navarra con la Comisión, y se adoptarán los acuerdos oportunos.»

«Y no hay más por hoy; como impresión particular dire á V. (dirige la carta á nuestro compañero don Felipe las Heras) que proveo encontraremos dificultades que vencer.»

\*\*

Hoy hemos recibido también otra carta de una importante personalidad soriana, que reside en Madrid en la que expresa sus pesimismo respecto á este asunto.

Dice que lo ve muy oscuro y que hace falta nos juntemos todos los hombres de buena voluntad, amantes de Soria y batallar de firme para triunfar.

Es llegada la hora y nosotros estamos en la brecha.

Ya lo sabe, pues, la provincia.

\*\*

Han marchado á Madrid para unirse á la Comisión los diputados provinciales Sres. Lorente é Iglesias.

Burgo de Osma

Con gran solemnidad celebró ayer la cofradía de la Santa Cruz, la misa procesion y demás actos religiosos. También resultó muy animado el baile que se celebró por tarde y noche y muy concurrido de parejas y distinguidas personas.

En los dos últimos discursos que se han dado en el Círculo Católico, trataron con gran acierto, respectivamente, el médico señor Gonzalo el tema de «Sociología médica» y el director espiritual Sr. G. Escudero, otro que versó sobre «Origen y causas de la persecución de la Iglesia»; ambos trabajos fueron muy aplaudidos.

Han comenzado hace unos días y con gran actividad, las obras de la Casa Consistorial, habiéndose desmontado la torre y reloj público. Con tal motivo se ha trasladado la Secretaría y se celebran las sesiones de nuestra Corporación, en un local preparado convenientemente de las escuelas públicas.

Se ha creado en esta villa, y en el edificio que posee en arriendo el Círculo Católico de Obreros, una Caja de Ahorros y Préstamos, con el fin de estimular el hábito de ahorro entre los socios, haciendo productivas sus economías, abonando un interés anual y hacer préstamos á los obreros necesitados. El gran número de acciones, ya suscriptas hace esperar que prospere debidamente, como yo deseo, tan beneficiosa y oportuna obra debida, según creo, al ilustrado Obispo de esta diócesis Dr. Lago.

Los crimines del hombre

Nuevamente tenemos que arrancar á nuestra pluma el adjetivo duro, y el anatema de la maldición para condenar una acción villana, un hecho miserable, que no debía merecer el perdón de la

Noticias.

Al vecino de Barcebalejo, José Frías Palomar, le ha recogido la guardia civil una escopeta deplis-tón que usaba sin la debida licencia.

¡FORASTEROS!

¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO calle del collado, núm. 11, en Soria. Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos.

Como presunta autora del hurto de 27 pesetas al vecino de Quintanas de Gormaz, Juan Palomar ha sido puesta á disposición del juez municipal de dicho pueblo, la joven de 14 años Tomasa Macarra Gomez, que prestaba sus servicios domésticos en casa del primero.

Por turbar el orden en la plaza de toros de Almazán durante la corrida celebrada el día 3 del actual han sido denunciados al juzgado correspondiente los vecinos de dicha villa Tirso Rojo y Joaquín Matamala y el de Sigüenza, Andrés Bernabé.

Ante el mismo juzgado ha sido presentada denuncia por insultos graves y escándalo público contra María Pascual Santamaría, de 54 años.

De la venta de Valcorba han robado algunos efectos, en estos últimos días,

La guardia civil de Aldealpezo, ha practicado activas diligencias y encontrado á unos quinquilleros que se supone sean autores del robo de dichos efectos.

Hemos recibido un B. L. M. de D. Benito Sanz Encabo, notificándonos su designación para la presidencia de la Excm. Diputación de Soria, desde donde se nos ofrece para cuanto interese al servicio público.

En igual forma nos ha dirigido D. Luis Posada Llera la noticia de haber sido nombrado vicepresidente de la Comisión provincial y su ofrecimiento propio y de los compañeros de comisión de aceptar cuantas indicaciones se hagan en interés del servicio provincial.

Muy agradecidos á las deferencias de los Sres. Sanz Encabo,

Posada Llera y D putados de la Comisión provincial, hemos de felicitarles sinceramente y de expresarles nuestro deseo de que sus gestiones sean para la provincia todo lo provechosas que la opinión pública desea.

Ha fallecido en Burgo de Osma D. Manuel Lorenzo Martínez Conde, hijo del conocido comerciante de aquella villa D. Antonio Lorenzo y hermano político del médico de Morón de Almazán.

Nuestro sincero pésame á toda su estimada familia.

De la Diputación.—Nuestro suelto publicado en el n.º anterior referente á la elección de cargos en la Diputación provincial, ha sido más comentado de lo que nosotros podíamos suponer.

La Verdad, en una gacétila muy seria y un poco ambigua, nos rectifica terminantemente en cuanto á lo de la carta,

No sabemos quien es el tío del paraguas rojo, pero como nosotros solemos indicar á las cosas y á las personas por sus nombres, diremos que de ciertas frases pronunciadas por el Sr. Ayuso, en una de las sesiones, quiso protestar el Sr. Llorente; que el Sr. Victoria aclaró el alcance de aquellas, y... todos contentos, y nosotros también.

El rectificador, no ha leído que nosotros no afirmábamos tal cosa.

No nos ha remitido carta ninguna el vicepresidente de la Comisión permanente, nuestro querido amigo D. Luis Posada, aunque pensó hacerlo. Y celebramos que no la escribiera porque el señor Posada tiene confianza con nosotros para aclarar personalmente cuanto necesite.

Lo que sí aclaramos por nuestra cuenta, y lo hubiéramos hecho sin requerimientos de nadie, es un concepto equivocado que aparece en el suelto nuestro aludido.

Las frases duras de que hacíamos mención, nada tenían que ver con el Sr. Posada.

Y diremos también lo ocurrido en la designación de cargos; los señores Sanz Encabo y Posada, fueron elegidos por unanimidad, y por 16 votos, de 18 votantes, el Sr. Llorente. La elección, pues, se verificó con toda armonía,

No pretendemos dar á nadie consejos; emitimos juicios de cuya buena fe nadie tiene derecho á dudar.

Y, nada más.

Ha regresado á esta capital después de pasar unos días en Aragón, nuestro querido amigo don José María Pascual.

Durante la ausencia del alcalde Sr. Vicén, desempeñará sus funciones el primer teniente alcalde D. José Sanz Oliveros, estimado amigo nuestro.

Definitivamente, la proyectada manifestación de contribuyentes, por acuerdo de la Diputación se, celebrará el día 25 del actual.

Nosotros estaremos en nuestro puesto.

Nos falta espacio para dar cabida á varios originales que publicaremos el martes próximo.

Becerrada benéfica.—La comisión organizadora nos ruega hagamos públicos los siguientes acuerdos adoptados por iniciativa de la Alcaldía-Prsidencia de esta capital.

1.º Para evitar confusiones entre el público, han sido anuladas las localidades hechas para el día 30 de Abril. En su lugar, y vistas las variaciones de precios, se pondrán á la venta el domingo, desde las nueve de la mañana en la portería del Casino de Numancia, y desde la una de la tarde en la taquilla de la Plaza de Toros.

2.º La recaudación se verificará por dependientes nombrados por la Comisión organizadora de la Asociación de Caridad.

3.º Para el mejor orden del espectáculo y por disposición terminante de la expresada autoridad local quedan anulados los pasajes ó permisos para permanecer entre barreras á personas distintas de los lidiadores, servicio de plaza y autoridades en ejercicio del cargo y

4.º Para el orden de espectáculo han sido sorteados los puestos de los matadores habiendo correspondido la muerte de los becerras de la manera siguiente:

1.º Espada: Pedro Porres.—Banderilleros: Ramiro Escacena, Nicolás Modrego.

2.º Espada: Ramón B. Olivares.—Banderilleros: Honorio Garcés, Luis Fuentes.

3.º Espada: Patricio Bozalongo.—Banderilleros: Martín Moreno y Cayetano Alonso.

4.º Espada: Manuel A. Ferrer, Banderilleros: Domingo Ledesma y Bienvenido Calvo; Puntillero: Ramón B. Olivares. Alguacilillo: Francisco Almajano.

AGENCIA FUNERARIA DE Julián Méndez

Montada esta Agencia en consonancia con las necesidades modernas, se encarga de practicar cuantos avisos y diligencias reclame el más exacto cumplimiento del servicio, y á precios sumamente económicos.—Elegante surtido en cajas, coronas y cintas. Los avisos se reciben en la calle de la Zapatería, núm. 26, y plaza de San Esteban, carpintería.

Tip. TIERRA SORIANA de José Sagieiz



PAQUETE DE	PASTILLAS	PESETAS
1.ª marca: Chocolate de la Trapa.	400 gramos.	14 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,50
2.ª marca: Chocolates de familia.	460 —	14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,50
3.ª marca: Chocolate económico.	550 —	16 1 y 1,25

Elaboración según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes. Al detall. Principales ultramarinos.

que todos los días tiene pérdidas la banca. Si te sobran algunos miles de reales, te agradecería mucho que te acordaras de mí.»

Y después de guardarse esta carta, el jugador salió de la fonda.

Entre tanto, Uacista se dirigió á casa de Roque.

Antes que llegue penetremos nosotros en ella.

Serían las diez de la noche.

En el gabinete que ya conocemos estaban reunidos todos nuestros amigos; es decir, Emilio, casi restablecido, sentado en una butaca, Fanny, Consuelo, Librada, Juan Antonio, Ecequiel y el señor Blas.

Se discutía una cosa importante.

Emilio tenía la palabra.

—Yo creo que no debemos permanecer más tiempo en esta casa—dijo.

—Pues yo soy de opinión contraria—replicó Juan Antonio;—y diré más: prohíbe á ustedes que salgan de ella mientras mi tío no disponga otra casa.

—¡Pero si yo estoy completamente restablecido!

—¡Poco á poco, señor mío! Usted está en la convalecencia, y necesita aún algunos días para hallarse bueno del todo, fuera de peligro. Como médico y como pariente del dueño de esta casa, exijo que no se hable más del asunto. Además, de un día á otro puede regresar el señor don Roque de Lara, mi tío, y sé de positivo que ten-

—Pero tengo una condición que imponer.

—¿Cuál?

—Yo vendo á mi amigo no se le vende de balde.

Uacista sacó unos billetes de Banco y los puso sobre los mantales, diciendo:

—¿Es bastante eso para comprarle?

Inocencio contó con calma los billetes.

—Cuatro mil reales—dijo.

—Esa es la cantidad que antes he ofrecido.

—Estoy conforme.

Inocencio extendió la mano para apoderarse de los billetes, pero Uacista le dijo:

—Un momento, amigo mío. Yo también impongo mis condiciones, puesto que nos hallamos en el terreno de la franqueza.

—Es muy justo.

—Antes de entregar el dinero necesito saber...

Inocencio sacó una carta del bolsillo de la levita y se la entregó á Uacista.

Tenía el sello de Francia.

—Esta carta es de él—dijo.

Uacista la examinó con detención.

Inocencio añadió:

—Vendo esta carta por los cuatro mil reales; es lo único que puedo hacer.

Uacista leyó la carta.

—Está bien—respondió.—Según anuncia en esta carta, permanecerá todo el mes de Mayo en la capital de Francia.

—Así lo asegura, al menos; aunque en él no

**¡Alerta todo el mundo!**



**POLVO REGENERADOR**  
para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)  
Con patente de invención por 20 años.

**3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!!**

Descubrimiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Penen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) **DONATO ARAUJO**  
Droguería General, Estación, II.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desearse, pero a poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, siendo el que presento completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídase prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: **José Sáenz Moneo**  
**TIERRA SORIANA.**—De venta: Farmacia de **D. José Moral**,  
Grantes. En Burgo de Osma, Droguería de **D. Ricardo Corres**.

**DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL**

Curación de las enfermedades de la piel  
y también de las llagas de las piernas

**LA SANGRE**  
**MALES DE LAS PIERNAS**



Antes de la curación.



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor **RICHELET**, farmacéutico y químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos farináceos, sycosis de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sifilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna.

(Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor **RICHELET** de instalar depósitos de sus tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

**L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)**

Depósito general y venta: Droguería de don Francisco Loyarte, calle de San Ignacio de Loyola, 9 (frente al Mercado), San Sebastián.

Última novedad en postales en TIERRA SORIANA

**No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina.**



Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras.

Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad.

Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante.

MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pí. indicado puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á

**COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres**  
Depósitos: Farmacia de Enrique Ramírez, Portales del Collado, 45.  
En Soria: Farmacia de José Morales, Collado, 6.  
En Serón: Farmacia de José Cerrada.

**Los que usan el Tónico Koch**



Los males nerviosos, la neurastenia, el histerismo, los del estómago, los cura el **TÓNICO KOCH** y recobran los pacientes con la salud del cuerpo las alegrías del alma. Su mejor recomendación es ensayarlo donde hayan fracasado otros medicamentos. La cura de toda debilidad contraída por abusos de todas clases, excesos, estudios, pesares, etc. ó heredada por escrofulismo, vicios humorales, etc. (en el hombre, la mujer y niños), se consigue siempre con el **TÓNICO KOCH**, que da las energías de la mejor edad, vigoriza los músculos, fortalece los huesos, enriquece la sangre y calma los nervios.

Consulta diaria: de once de la mañana á siete de la tarde, 5 pesetas. Gratis jueves y domingos, de once de la mañana á una de la tarde, y siempre haciéndolo por carta.

**DOCTOR MATEOS**

PUERTA DEL SOL Y ARENAL, 1. 1.º—MADRID

Se dan y remiten gratis por correo folletos curiosos.

**Garantía del TÓNICO KOCH**

la completa del DR. MATEOS, que ofrece gratis la vigilancia de sus efectos, en persona á los de Madrid, y por carta á los de fuera. Los enfermos deben huir de los preparados que no tengan la garantía de médico conocido y establecido que RESPONDA de los efectos, pues la mayoría de las enfermedades crónicas se deben á tomar medicamentos sin vigilancia médica de responsabilidad. **EL TÓNICO KOCH se vende á 2 pesetas** en boticas de España, América y Filipinas.

En el hombre cura el **TÓNICO KOCH** la neurastenia, pérdida ó debilidad á cualquier excitación, nervosismo, malas digestiones, dolor de cabeza, estreñimiento de vientre, manchas flotantes en la vista, ruido de oídos, aburrimiento, falta de memoria, etc.

En la mujer cura el **TÓNICO KOCH** siempre la esterilidad, el histerismo nervioso perpetuo, anemia, flujo blanco, irregularidad menstrual, falta de apetito, malas digestiones, jaquecas pertinaces, manchas en la vista, ruido de oídos, estreñimiento, ganas de llorar, etc.

En los niños cura el **TÓNICO KOCH** encanijamiento, cabeza grande, vientre abultado, piernas delgadas, falta de fuerzas, etc.

**Los que no usan el Tónico Koch**



debe confiarse mucho, porque es más inquieto que una ardilla; nunca para en ninguna parte.

—Me quede con la carta.

—Y yo con los cuatro mil reales.

—Trato es trato.

—Como verá usted por su contenido—volvió á decir Inocencio,—me habla de usted.

Uacista se guardó la carta con indiferencia.

—Luis es hombre precavido—añadió el jugador;—no sea usted demasiado fácil con él.

Uacista se encogió de hombros y dijo:

—Tengo la seguridad de matarle. Esta noche he ganado su vida; me pertenece, é iré por ella.

—¡Cuidado, joven, cuidado! Procure usted alguna ventaja en el duelo; de lo contrario...

—¡Bah! Podré morir; pero no le quepa á usted duda de que le mataré.

Inocencio abrió los ojos con asombro, porque Uacista era para él un hombre sobrenatural.

La cena terminó, y Uacista llamó al mozo y pagó la cuenta.

Después dijo al jugador, estrechándole la mano:

—Ahora, amigo mío, vamos á separarnos. Si usted escribe á ese machín, puede decirle que Alejandro Tavira continúa manteniendo todo lo que le ha dicho en su carta.

Y Uacista, sin esperar respuesta, saludó y salió de la fonda.

Inocencio quedóse preocupado un momento.

La gran tranquilidad de Uacista comenzaba á inquietarle.

—Sí—se dijo por fin,—éste es un doble juego, del que debo aprovecharme.

Y alzando la voz, exclamó:

—¡Mozo! Saca recado de escribir.

El camarero sirvió lo que pedía el parroquiano.

Inocencio escribió lo que sigue:

«Querido Luis: He visto al prójimo de la carta. Es un estudiante que no ha tenido jamás un arma en la mano; pero, en cambio, parece hombre de corazón y de energía.

«Como por ningún concepto he podido disuadirle de su idea, he creído conveniente darle las señas de tu nueva casa en París, para que se termine pronto este negocio.

«Vive prevenido, porque irá á buscarte á esa capital, ¡Pobre muchacho! Es un cordero que camina al sacrificio. Siento no estar á tu lado; pero supongo no te ha de faltar algún amigo que arregle el negocio con ventaja para ti.

«Te escribo en la fonda donde acabo de cenar con el susodicho Alejandro. Dios te dé suerte. Despacha pronto este negocio y ven cuanto antes.

«Emilio está fuera de peligro; la bala se desvió unas líneas. Esto ha sido una desgracia.

«Adiós, y manda como gustes á tu verdadero amigo,—Inocencio.»

«POSTDATA.—Estoy muy mal de fondos, por-

**Viuda de Ballesteros é hijos**

En este establecimiento se hace toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepés, etc. etc.

Además se hacen cuadros panteones y demás adornos, incluso dijes, sobre cristál, marfil ó nacar todo en cabello, á precios sumamente cómicos.

Tambiense alquilan pelucas, barbasy peluquines para teatros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria  
Peluquería artística é higiénica.

**Bordados, caligrafía y adorno.**—Album, Revista ilustrada con aplicación á las artes gráficas é industrias artísticas.

Esta nueva revista contiene gran número de bordados, enlases, escudos, abecedarios y modas.

También publica bonitos modelos para las artes y una preciosa novela como folletín.

Aparece los días 10, 20 y 30 de cada mes, siendo su precio 20 céntimos número.

Único punto de venta en Soria: Librería de TIERRA SORIANA.

**Cartas y Tarjeteros**

Gran surtido en pilas para agua bendita, modernistas, TIERRA SORIANA